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SÚMULA DA 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CATHIS - CAU/SP 
 

DATA 12/08/2022 (6ªF) HORÁRIO 09h00 às 12h00 

LOCAL 
Reunião híbrida - Rua Quinze de Novembro, nº 194. Centro. São Paulo e MS 

Teams 

 

Membros presentes  

PARTICIPANTES  

  

Fernanda Simon Cardoso Coordenadora 

Débora Sanches Coordenadora adjunta 

André Luiz Queiros Blanco Membro 

Camila Moreno de Camargo Membro 

Thais Borges Martins Rodrigues Membro 

Kelly Cristina Magalhães Membro 

Renata Fragoso Coradin Membro 

Tatiana Reis Pimenta Membro 

Victor Chinaglia Júnior Membro 

 

 

ASSESSORIA Camila Carroci Martins    

 

CONVIDADOS  Demais suplentes 

 

Ausências justificadas 

Conselheiros (as) Carina Costa Correa 

 

Ausências justificadas 

Conselheiros (as) Maurílio Ribeiro Chiarelli 

 

 

Aprovação da Súmula da 16ª Reunião Ordinária  

 

Encaminhamento 
Aprovada por unanimidade. Encaminhar para publicação no Portal da 

Transparência. 

 

Comunicação 

 

Responsável Conselheira Camila Moreno de Camargo 

Comunicado 

1. Informa que houve o CAU no Território em São José dos Campos, nos 

dias 08 e 09 de Agosto. Os conselheiros foram recebidos na ocupação 

Sol Nascente, onde participaram as lideranças, sociedade civil, além da 

presença dela e das conselheiras Débora Tognozzi Lopes e Sandra 

Rufino. Aconteceu uma discussão sobre o papel do arquiteto e do CAU, 

porém, não existiu abertura para discutir Athis, com o poder público. 

Uma das demandas ouvidas foi um pedido de orientação em como 

participar dos editais de fomento do CAU/SP. 

 

Responsável Conselheira Thais Borges Martins Rodrigues 

Comunicados 
1. Informa que participou de uma ação em São José do Rio Preto onde 

houve uma visita técnica na favela Marte, localizada ao lado do trilho 
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do trem. Esta favela está ganhando visibilidade nacional pois a 

prefeitura está implementando a “Favela 3D”. Este projeto-piloto 

oferece moradia aos moradores, por 18 meses, enquanto estão sendo 

construídas casas geminadas na favela. A conselheira pontua algo 

curioso que é a existência de um mural de contagem regressiva do dia 

em que a pobreza estará extinta daquele lugar (que será quando eles 

voltarem para lá).  

2. Depois da visita, duas instituições procuram o CAU/SP pois gostariam 

de formar OSC para conseguirem participar dos editais do CAU/SP. As 

conselheiras que estavam visitando a favela indicaram para eles se 

juntarem a outras Organizações da Sociedade Civil, a fim de adquirirem 

expertise para participarem, de forma autônoma, no futuro.  

 

Responsável Conselheira Renata Fragoso Coradin 

Comunicado 

1. Em outubro de 2022, haverá o lançamento dos livros “Arquitetura e 

Crítica” e “Política e Arquitetura: Por um urbanismo do comum e 

ecofeminista”, do arquiteto Josep Maria Montaner. O lançamento 

acontecerá no dia 13 de Outubro, no Mackenzie, por meio de uma 

palestra do autor seguido do lançamento, pela Editora Olhares, com 

organização, pelo CAU, pelas comissões CAthis e CTED. No dia 

14/10, no final da tarde, haverá a exibição do  documentário “Lina Bo 

Bardi, del vidrio al barro” organizado por Josep Maria Montaner e 

Jocobo Sucari, provavelmente na sede do CAU/SP. 

 

Responsável Conselheiro Victor Chinaglia 

Comunicado 

1. O conselheiro informa venceu a eleição para diretor do CONAM 

(Confederação Nacional das Associações de Moradores). Ele é o 

segundo arquiteto, desde 1983, que participa da confederação.  

 

Responsável Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Comunicado 

1. A conselheira foi convidada para representar o CAU na virada da 

Habitação que acontece em várias cidades do País. Em São Paulo foi no 

IAB e na Escola da Cidade. Ela participou no momento pautado sobre 

melhorias habitacionais.  

2. O CAU/BR a convidou para dar uma palestra sobre Athis vs 

Empreendedorismo, na semana do BR, nos dias 23 a 25 de Agosto, de 

modo virtual. Os CAU/UF também foram chamados para apresentar 

seus trabalhos. 

 

Responsável Coordenadora adjunta Debora Sanches 

Comunicado 

1. A funcionária Paula Corrente entrou em contato com ela para informar 

que não houve avanços na parceria com o SENAI. 

2. O Metro de São Paulo entrou em contato com a CCom para propor uma 

campanha de divulgação do CAU/SP. Os conselheiros acharam melhor 

deixar essa campanha para o ano de 2023, uma vez que, esse ano, ainda 

ocorrerá a campanha do dia do Arquiteto. 

3. No domingo haverá o lançamento do livro "Assessoria Técnica 

Popular, a prática em Movimento", na ocupação 9 de julho. Essa 

publicação é uma parceria com o CAU/SP, por meio de edital de 

fomento. 

4. Houve a 1ª oficina do projeto “Quanto vale o serviço de Athis” onde 

convidaram OSC que já firmaram parceria com o CAU/SP para 
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exposição e, neste evento, apareceram servidores públicos do município 

de Taboão. Ainda acontecerão oficinas nos meses de setembro e 

outubro, do ano corrente. O balanço deste trabalho será apresentado no 

evento da comissão, em novembro. 

5. A comissão elucubrou sobre fazerem uma versão reduzida e online, 

destas oficinas, devido ao interesse dos UFs. 

 

Responsável Conselheiro André Luiz Queiros Blanco 

Comunicado 

1. O conselheiro explicou que seu afastamento no mês passado se deu 

devido a sua participação em um programa com a Universidade da 

Cataluna, na cidade de Barcelona. Esse ano foi a 8ª edição com o tema 

de sustentabilidade, na cidade de Barcelona, e contou com a 

participação de três conselheiros UFs, a fim de estreitar a relação com o 

CAU. O programa também fechou parcerias com a universidade do 

México e com entidades sociais. 

 

Responsável Conselheira Tatiana Reis Pimenta 

Comunicado 

1.  Referente ao plano de trabalho de Louveira, a conselheira conversou 

com a funcionária Paula Corrente que a informou que o guia de Athis 

andou e que ela já se encontra com o assessor Eduardo Pizzaro que o 

encaminhará para o setor de comunicação, a fim de fazerem a revisão 

do texto. 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Comunicado 

1.  Propõe a inclusão de uma extra pauta referente a demanda da CEF 

sobre a comissão promover palestras sobre o que é Athis, os demais 

membros aceitam a inclusão da extra pauta.  

 

ORDEM DO DIA 

 

1 II Ciclo de Debates Vivenciando ATHIS 

Fonte Coordenação da CATHIS-CAU/SP 

Relatores Coordenação da CATHIS-CAU/SP 

Encaminhamento 

A coordenadora da CAthis comunica que não houve avanço na programação mas 

que conseguiram a parceria com o Mackenzie para realizarem o evento no 

auditório que comporta 250 pessoas. O evento acontecerá nos dias 3 e 4 de 

novembro, dia todo, e na parte da manhã do dia 5. 

A conselheira Débora Sanches apresenta a programação aos demais e há o debate 

dos pontos em aberto e dos próximos encaminhamentos, pelos pares e por outros 

órgãos do CAU/SP, como a SGO. 

 

3 Indicação de membros para Comissão de Seleção do Edital ATHIS + 

Fonte Coordenação da CATHIS-CAU/SP 

Relatores Coordenação da CATHIS-CAU/SP 

Encaminhamento 

Como alguns conselheiros precisão sair um pouco mais cedo, a coordenadora da 

CAthis propõe inverter o ponto de pauta 3 com o 2, uma vez que o segundo 

ponto será um pouco longo. Os demais aprovam. 

Os conselheiros analisam as indicações recebidas, pela comissão, dos 

conselheiros para compor o edital de chamamento nº 005/2022 e indicam, através 

do memorando mº 003.2022, a ser encaminhado à COORCONV, os seguintes 
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nomes: Paula Fernanda Faria Rodrigues, pela CF, Vanessa Gayego Bello 

Figueiredo, pela CPC e Vera Lúcia Blat Migliorini, pela CPUAT.  

Quanto a indicação para o edital nº 006.2022, foi indicado o conselheiro André 

Luiz Blanco, pelo memorando nº 004.2022 endereçado à COORCONV. 

 

 

2 Plano de Ação 2023 

Fonte Coordenação da CATHIS-CAU/SP 

Relatoras Coordenação da CATHIS-CAU/SP 

Encaminhamento 
A coordenadora Fernanda Simon inicia o preenchimento do plano de ação 2023 

em conjunto com os membros presentes da comissão.  

 

4 CAU no Território Paulista 

Fonte Coordenação da CATHIS-CAU/SP 

Relatoras Coordenação da CATHIS-CAU/SP 

Encaminhamento Devido a extensão da pauta, esse ponto de pauta foi cancelado 

 

 

EXTRA PAUTA 

 

1 Palestras CAthis  

Fonte CEF-CAU/SP 

Relatora Conselheira Fernanda Simon  

Encaminhamento 

Referente ao pedido da CEF para a CAthis promover palestras nas Instituições de 

Ensino Superior sobre o que é Athis e como trabalhar com isso, a comissão 

deliberou que o melhor é atender as demandas conforme elas chegarem, ao invés 

de partir da comissão um calendário com palestras pré-agendadas.  

 

 

Considerando o estabelecido no Regimento Interno do CAU/SP, art. 112, § 5° "As reuniões das 

comissões ordinárias e das especiais poderão ser realizadas de maneira híbrida" e inciso IV "As 

deliberações resultantes dessas reuniões serão válidas mediante o uso de certificação digital pelo 

conselheiro que dela participe, observadas as chaves e autoridades certificadoras, podendo ser 

substituída pela assinatura digital do funcionário responsável pela assessoria da reunião" (Incluído pela 

Deliberação Plenária DPOSP nº 0404-07/2021); atesto a veracidade e a autenticidade das informações 

prestadas. 

 

Camila Carroci Martins 

Assistente Administrativo 
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